ما هي مصادر الفعل الثلاثي المزيد بحرف:
 للفعل الثلاثي المزيد بحرف حالات كثيرة لاستخراج مصدره، وهي كما يأتي: 
مصادر الفعل المزيد بهمزة: (أفعل) قد يزاد الفعل الثلاثي بالهمزة، فيصبح على وزن "أفعل"، وذلك على نحو: أكمل، وأقبل، وأعلم، وأمال، وأقال، وأدنى، وأقصى، وأغنى، وللفعل إذا زيد بالهمزة عدّة أوزان لمصدره، وهي كالتالي: إ
إفعال: وذلك في ثلاث حالات، هي: 
· إذا كان الفعل صحيح العين، وجاء على وزن "أفعل" يكون مصدره على وزن "إفعال" وذلك على نحو: أقبل/ إقبال، وأكمل/ إكمال، وأعمل/ إعمال، وأعلم/ إعلام.
· إذا كان الفعل على وزن "أفعل" معتل اللام، فإنّ مصدره أيضًا يكون على وزن "إفعال" مع إبدال حرف العلّة الواقع في لام الفعل "أي معتل الآخر" همزة، وذلك على نحو: أقصى/ إقصاء، وأدنى/ إدناء، وأضحى/ إضحاء.
·  إذا كان الفعل معتل الأوّل بالواو، وجاء على وزن "أفعل" فإنّ المصدر منه يكون على وزن "إفعال" مع قلب الواو ياء، وذلك على نحو: أوجد/ إيجاد، وأودع/ إيداع، وأوجب/ إيجاب، وأوقف/ إيقاف.
 إفالة: إذا كان الفعل على وزن "أفعل" وكان معتل العين: "أي أوسطه حرف علّة" كان مصدره على وزن:"إفالة"، فالأصل به أن يكون مصدره على وزن إفعال. بذلك يُصبح مصدر الفعل "أقام" مثلًا "إقوام" ثمّ أعلّت الواو فصارت "إقااما" إذ تجتمع ألف العلّة وألف المصدر؛ لذا تحذف عين الفعل والتي تمثّل الألف في الفعل الأساسي، ويعوّض عنها بتاء مربوطة في نهاية المصدر، فيصبح المصدر: "إفالة"، وذلك على نحو: أقام/ إقامة، وأقال/ إقالة، وأعان/ إعانة، وأدام/ إدامة. 

